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Tagesordnungspunkt

Punkt 8
Sachstand Medienentwicklungsplanung an 
Schulen

Schloss Stadt Hückeswagen
FB II – Bildung und Soziales 

Ausschuss für Schule, Sport, Kultur – 16.09.2021

Inhalte
1. Bisherige Medienentwicklungsplanung an 

den Schulen in Hückeswagen

2. Aktuelle Entwicklungen

3. Fortschreibung des Medienentwicklungsplans 
(MEP)

4. Weiterentwicklung mit professionellen 
Dienstleistern
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Bisherige Medienentwicklungsplanung an den 
Schulen in Hückeswagen
• Verabschiedung MEP am 26.09.2019
• Seither einige Beschaffungen mit kommunalen 

Mitteln
• Beispielsweise:

• digitale Infrastrukturausstattung wie Accesspoints/Switche

• schulgebundene Tablets

• interaktive Tafeln, sog. Panels

• Notebooks

• Desktop PCs

• Aufstockung durch Sofortausstattungsprogramme
• Digitaler Ausstattungsumfang deutlich erhöht
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Aktuelle Entwicklungen
• Dynamik in der Aktualität von Produkten
• Stetig neue Produkte vorhanden, Fülle an Produkten 

steigt
• Anpassung des MEP ist erforderlich, da veränderte 

Bedarfe an Schulen vorhanden sind
• Neue pädagogische Erkenntnisse und 

Möglichkeiten
• Themenkomplex MEP wird immer undurchsichtiger, 

genaues (auch technisches) Wissen über spezifische 
Produkte/Märkte ist erforderlich
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Aktuelle Entwicklungen
• Bedarfsfindung wird zunehmend schwieriger 
• Vertiefte Marktkenntnisse notwendig, erschwerter 

Marktüberblick
• Umfassendes, tiefgründiges Know-how über 

Produkte/Märkte von Nöten
• Komplexer Abgleich der pädagogischen 

Bedürfnisse mit möglichen technischen Lösungen 
erforderlich

• Bedarfsgenaue Finanzkalkulation für zwingend 
erforderliche Beschaffungen weiterhin wichtig 
(begrenzte Haushaltsmittel)
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Fortschreibung des Medienentwicklungsplans (MEP)
• Verwaltung stößt dabei an Grenzen
• Höhere fachliche Expertise wünschenswert
• Bedarfsgerechte, effiziente strukturierte wie auch 

vorausschauende Planung ist durchzuführen (auf 
allen Ebenen: pädagogisch, technisch, monetär)

• Ein professioneller Dienstleister soll hinzugezogen 
werden, um o.g. Punkte zu erfüllen 

• Alle aktuellen Entwicklungen können nicht 
überblickt werden, da die Aufgaben nicht nur auf 
dem MEP liegen im FBII (MEP ist eine Teilaufgabe)
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Weiterentwicklung mit professionellen Dienstleistern
• Beratung der Schulen
• Aufklärung über neue Technologien und Standards
• Klare (pädagogische) Bedarfsfestlegung
• Erarbeitung eines konkreten Plans über die 

kommenden 5 Jahre inklusive Ersatzbeschaffungen
• 3 verschiedene Anbieter wurden angehört, 

Angebote eingeholt und verglichen
• Ob eine Vergabe notwendig ist und wie die 

Beauftragung durchgeführt werden könnte, muss 
noch abgesprochen werden
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Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.
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Tagesordnungspunkt

Punkt 9
Entwicklung der Schülerfahrtkosten

Schloss Stadt Hückeswagen
FB II – Bildung und Soziales 

Ausschuss für Schule, Sport, Kultur – 16.09.2021

Inhalte
1. Bestehen Rückfragen zur Vorlage

2. Vorstellung der Auswertungen 
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Rückfragen zur Vorlage

• Bestehen zur Verwaltungsvorlage Fragen?

• Es wurden darin die Grundlagen der 
Schülerfahrtkosten vorgestellt:

 Anspruchsvoraussetzungen

 Wirtschaftlichste Beförderung

 Situation in Hückeswagen
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Entwicklung der Fahrtkosten

 Anstieg der Gesamtkosten

 Einbruch durch die Corona Pandemie

 Ab 2016: Förderschule Nordkreis 

 Ab 2019: Sekundarschule in Wermelskirchen (Start dort 2014)
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Einzelne Kostenpunkte

 Schülerspezialverkehr 
steigt durch 
Preiserhöhung der 
OVAG

 Schülertickets steigen 
durch erhöhte Anzahl 
an auswärtigen SuS

 Taxikosten steigen 
durch Preiserhöhung 
und sinken durch 
Ausfall an Fahrten 
durch Corona

Zur OVAG
• Schloss - Stadt Hückeswagen hält Geschäftsanteile 

an der OVAG
• Vertraglich festgelegte Anzahl an Bussen in einer 

Zeitspanne pro Tag
• Sehr flexible Lösungsfindung
• Kurze Kommunikationswege
• OVAG ermöglicht viele Sonderwünsche, insofern 

diese umsetzbar sind
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Schülerzahlen gesamt

Auswärtige Schüler*innen
 Auswärtige 

Schülerinnen und 
Schüler erhöhen 
die 
Schülerfahrtkosten

 Schulen sind froh 
über jeden Schüler
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Entwicklung am Beispiel der 
einzelnen Schulen 

Was wurde bisher unternommen?
• Neuer Antrag für die Eltern wurde erstellt und auf der 

Homepage eingebunden

• Genaue Analyse der Situation 

• Gründe für die Entwicklung wurden ausfindig gemacht

Was wird in der Zukunft unternommen?
• Geplant ist ein neues Straßenverzeichnis zu erstellen, da das 

aktuelle Verzeichnis nicht mehr auf dem neusten Stand ist

• Ab kommendem Schuljahr genaue Prüfung, damit die Busse 
nicht voller werden

• Checkliste/Informationsblatt mit den wichtigsten Punkten für 
die Schule und die Eltern erstellen
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Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.
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